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Несколько слов о работе в Думе
Дорогие друзья, работа де-
путата муниципальной 
Думы, к счастью, или, к со-
жалению, – это не захваты-
вающий детективный ро-
ман. Но если вам небезраз-
лично, что мне удалось сде-
лать за последние несколь-
ко лет, прочитайте эту ста-
тью. Спасибо.

Не хочу вешать на себя лавры и 
вдаваться в перечисление рутин-
ной, но необходимой работы по 
формированию бюджета города 
и контролю над его исполнением. 
Тем более что делал я все это не 
один, а со своими коллегами.

Расскажу не о работе с бумага-
ми, а о самом главном – о работе 
с людьми.

Поселок Таежный входил в округ, 
от которого я избирался в Думу. 
Именно здесь за меня проголосо-
вало значительное число избирате-
лей. Отмахнуться от насущных про-
блем жителей данной территории я 
не имел морального права. Сейчас 
Таежный от «моего округа» отделен 
(решением местного избиркома), и 
я обязан отчитаться в проделанной 
работе перед своими избирателями 
и горожанами.

Проблем в Таежном было нема-
ло. Вместе с моим коллегой Алек-
сандром Городиловым мы постара-
лись изменить жизнь поселка в луч-
шую сторону. Первое с чего начали, 
это культура.

Далеко не все жители посел-
ка имеют вход в наш город. Кро-
ме того, не так-то просто для по-
жилого человека выбраться в го-
род на праздник. Эти люди изоли-
рованы от культурной жизни Лесно-
го. О наших салютах, парадах, кон-
цертах они узнают разве что из га-
зет и от знакомых. Мы решили про-
блему по-своему.

Определились, пре-
жде всего, с наиболее 
важными праздниками 
для местных жителей: 
День знаний, День по-
жилого человека, Меж-
дународный женский 
день, День Победы, 
Новый год. К каждому 
из этих дней мы с Алек-
сандром Городиловым 
готовились загодя: за-
купали призы и подар-
ки, приглашали к со-
трудничеству творче-
ские коллективы, спра-
шивали, чем помочь 
местному ДК «Родник», 
встречались с обще-
ственниками, интере-
совались, что людям 
хотелось бы увидеть на 
празднике, старались 
удивить и порадовать.

Молодежь и пенси-
онеры охотно включа-
лись в работу, и вот 
так, шаг за шагом, куль-
турная жизнь в поселке 
стала разнообразнее. 
Появилась альтернати-
ва двум самым ужас-
ным вещам в жизни: те-
левизору (для пенсио-
неров) и пиву (для мо-
лодежи).

Добрые искренние слова благо-
дарности дорогого стоят – вот что 
очень скоро я понял на этой работе. 
Безумно приятно, когда совершен-
но незнакомый еще вчера человек 
сегодня жмет тебе руку и говорит: 
«Спасибо».

«Деревянный памятник в честь 
погибших воинов Великой Отече-
ственной войны». Вчитайтесь в 
эту фразу еще раз. Вот так скром-
но, с расчетом на «временность со-
оружения», увековечили в Таеж-
ном славу советских воинов еще в 

Вот уже 65 лет, как город Лесной служит 
России, создавая ядерный щит нашей Роди-
ны. В общем-то с этого и начиналась история 
Лесного, в далеком 1947 году было принято 
решение о строительстве в глухой уральской 
тайге города Свердловск-45. Вся история на-
шего города напрямую связана сильным госу-
дарством. Сегодня мы стоим на перепутье. 4 
марта мы должны выбрать свое будущее – бу-
дем ли жить в сильной державе, где окажется 
востребован наш труд, сохранено наше спо-
койствие или наш ЗАТО откроют для внешне-
го мира со всеми его дилерами наркотиков,
СПИДом и прочими радостями «свободной» 
жизни. Давайте об этом и поговорим.

Думаем, нас поймет большинство жителей 
Лесного, если скажем, что каждый раз бы-
вая «за периметром», всегда хочется быстрее 
вернуться в родной город. Лучшего места для 
жизни и воспитания детей нет нигде в мире. 
Нам впору регистрировать очередной рекорд 
в Книге рекордов Гиннеса. На самом деле, в 
каком еще городе России такое количество 
олимпийских чемпионов на одного жителя? 
Вот и совсем недавно наш земляк Василий 
Пудушкин, дебютировав на Зимних юноше-
ских олимпийских играх в Инсбруке (Австрия), 
стал бронзовым призером. В Лесном хорошие 
благоустроенные школы, позволяющие нашим 
детям получить современное, качественное 
образование. А кроме успехов в сфере обра-
зования, наши дети занимают призовые ме-
ста на различных всероссийских творческих 
конкурсах. У нас в городе готовятся профес-
сиональные кадры для комбината. Конечно, 
не все гладко, и проблем много, но насколь-
ко они значительны в сравнении с другими го-
родами страны? Молодые мамы не стоят по 
много лет в очередях в детские сады, у нас в 
десять-одиннадцать часов вечера можно спо-
койно пройти по городу, уровень преступности 
практически нулевой, у нас не жгут дома, из-за 
того, что кому-то приглянулась земля, на кото-
рой они стоят. Перечислять этот список мож-
но бесконечно.

Но давайте вернемся к тому, с чего начали 

– какой должна быть страна, чтобы Лесной по-
прежнему остался таким, каким мы его знаем?

Наша страна должна быть сильной. России 
необходимо вернуться в статус сверхдержа-
вы, иначе все, что останется русским – это ка-
чать нефть и отправлять ее на Запад. Это, ко-
нечно, при условии, что у нас победит какая-
нибудь «цветная революция» на деньги Гос-
депа США. Если же Россию «схарчит» наби-
рающий силу Китай, то нас не допустят даже 
обслуживать трубопровод, который будет тя-
нуться на Восток.

Возможно, так бы все и случилось, если бы 
в 1999 году к власти не пришел новый прези-
дент. При его предшественнике, Борисе Ель-
цине, олигархи торговали Родиной на развес. 
Уникальные отрасли, сделавшие Советский 
Союз сверхдержавой, оказались заброшены и 
никому не нужны. Правящая «семибанкирщи-
на» умышленно погубила высокотехнологиче-
ские отрасли, в которых мы значительно опе-
режали ведущие мировые державы.

Лесному повезло: атомная энергетика, наш 
город, наш комбинат не были уничтожены. Но 
что случится, если завтра к власти придет ка-
кой-нибудь новый «цветной» лидер? Уже се-
годня многие из тех, кто рвется порулить стра-
ной, говорят о сокращении гонки ядерных воо-
ружений, о передаче атомной отрасли в част-
ные руки… Нужно ли это нам? Нам нужны чет-
кие ответы на вопросы – кто стал гарантом 
атомной отрасли страны, кто вывел ее из кри-
зисной в приоритетную, у кого есть дальней-
ший план ее развития? Главный залог разви-
тия отрасли – стабильный политический курс!

Город уникален, и жизнь в нем определяет-
ся вектором развития атомной отрасли. Есть 
комбинат – есть город, и никак иначе. Наш го-
род продолжит свое развитие только в одном 
случае: если комбинат будет стабильно рабо-
тать, если его обеспечат государственным за-
казом. Все прекрасно понимают, что перспек-
тивы комбината зависят от поддержки госу-
дарства. Сегодня эта поддержка есть, есть 
планы на будущее, но все может измениться, 
если город покажет политическую неблагона-
дежность. Шутки? Вовсе нет! Это вопрос без-
опасности страны! Вряд ли стратегическая от-
расль может существовать в политически не-
благонадежных территориях. Конкуренцию, в 
том числе и политическую, никто не отменял. 
По итогам президентских выборов возможно 

решение о перераспреде-
лении госзаказов по терри-
ториям, где степень лояль-
ности и доверия к действую-
щей власти окажутся выше. 
Угроза? Нет, это реальность, 
это бизнес! На заказы Лес-
ного с завистью смотрят кол-
леги из других городов, где 
есть дублирующее произ-
водство. Давайте поиграем в 
вольнодумцев, революцио-
неров, а что в итоге? Полу-
чим ответные действия. К 
примеру, государство может 
снять с себя такую нагрузку, 
как охрана периметра. Бо-
яться проникновения шпио-
нов в ЗАТО, наверное, уже 
не имеет никакого смысла, 
скорее, периметр служит за-
щитой от внешнего мира. И 
с точки зрения безопасности хватило бы уси-
ленной охраны непосредственно самого ком-
бината.

А что будет с городом, если рухнет пери-
метр, или заказ комбината распылят между 
другими городами?

Наш маленький, уютный мир взорвется из-
нутри и никогда уже не будет прежним. Такое 
уже случалось, не нужно быть старожилом, 
чтобы вспомнить, как предприятию приходи-
лось выживать в 90-х. Тогда комбинату позво-
лило остаться на плаву новое производство – 
изотопы. Сегодня, в условиях надвигающейся 
очередной волны мирового кризиса, все будет 
гораздо страшнее.

Как это будет? Не нужно ходить дале-
ко за примером. Башкирский сценарий… По-
сле того как в угоду сиюминутным настроени-
ям атомщиков выдавили из города Агидель, 
история его превратилась в трагедию тысяч 
людей. Двадцать тысяч людей, высококлас-
сных специалистов, остались не у дел. Кто-то 
уехал, а кто-то, не веря в то, что произошло, 
остался… В городе появилась страшнейшая 
безработица, даже официальные цифры ста-
тистики били рекорды, люди пытались скрыть-
ся от реальности, отгородившись стеной буты-
лок. Город запил. Запил по-черному, как мужик 
в неутешном горе. Не было надежд, перспек-
тив и денег. Многомесячные задержки по вы-
плате зарплат, бартерные выплаты, когда вме-

сто денег давали синюшную курицу по косми-
ческой цене. Преступность, ранее стороной 
обходившая Агидель, приняла невиданный 
размах. Одновременно в город проникли нар-
котики, СПИД, возросло число случаев вен-
заболеваний, суицидов, увеличилась смерт-
ность, сошла на нет рождаемость. Город, как 
тот мужик, поднимал голову и снова понимал, 
что реальность не оставила надежд. В холода 
лопались трубы отопления, замерзали дома, 
в дожди текла крыша. Ощущение брошенно-
сти и собственной ненужности довершало кар-
тину. Даже сегодня, несмотря на множествен-
ные финансовые вливания, город до сих пор 
не оправился от пережитого…

Надеюсь, все мы не хотим башкирского сце-
нария. Сегодня, чтобы гарантировать сохра-
нение предприятия и города необходима се-
рьезная поддержка действующего курса, га-
рантирующего развитие отрасли. Если же у 
руля власти окажутся те, кто не заинтересо-
ван в развитии атомной отрасли, то ядерная 
программа может быть свернута. Результатом 
такой политики станет крах атомных городов. 
Вместе с Лесным рухнут и присоединенные 
территории, и Нижняя Тура, хотим ли мы это-
го? Хотим ли мы играть в политические игры 
или хотим стабильно развиваться? Ответ на 
этот вопрос каждый даст себе в начале марта.

Борис ЕГОРОВ.

депутатская трибуна

биться выделения средств 
из бюджета на асфальтиро-
вание центральной площа-
ди Таежного и прилегающих 
к ней улиц.

Еще одна проблема: тру-
доустройство в городе. Всем 
известно: чтобы устроить-
ся на работу, нужен пропуск, 
а чтобы получить пропуск, 
нужно работать в городе. Не 
всегда, но иногда получа-
лось разорвать этот замкну-
тый круг. А ведь та же ситуа-
ция и с больницами для пен-
сионеров и детей. Встреча-
лись с чиновниками, объяс-
няли «очевидные вещи», 
просили, уговаривали, за-
ставляли разглядеть за во-
рохом бумаг интересы про-
стого человека.

Грустно признаваться, но 
замалчивать нечестно. Ком-
мунальная инфраструкту-
ра поселка, впрочем, как и 
всего города Лесного, тре-
бует серьезного обновле-
ния. Есть и много других 
проблем, решить которые не 
удалось. Но отступаться от 

них я не намерен. Жители Таежно-
го, как и прежде, будут обращаться 
ко мне за помощью. Отказать этим 
людям я уже не смогу.

Для меня очень важен опыт, при-
обретенный при решении проблем 
конкретной территории. Я знаю, как 
можно навести порядок в Лесном: в 
каждом дворе, в каждом районе, на 
каждой улице. К этому я готов и ду-
маю, что у нас с вами все получит-
ся!

Благодарю всех, кто оказывал со-
действие в моей депутатской работе.

Сергей ЧЕР¨МУХИН,
действующий депутат Думы 

ГО «Город Лесной».

80-е годы. К моменту моего избра-
ния в депутаты этот объект сгнил и 
его демонтировали. Архитектурное 
сооружение не выдержало нати-
ска времени. Ситуацию нужно было 
срочно исправлять!

Так 8 мая 2010 года в поселке был 
торжественно открыт гранитно-мра-
морный обелиск в честь 65-летия 
Победы советского народа в Вели-
кой Отечественной войне. На тор-
жественный митинг собралась вся 
округа, приехали ветераны, воен-
ный оркестр, офицеры и солда-
ты из военной части. Для Таежно-
го это стало заметным событием в 
его истории.

Финансирование проекта с Алек-

сандром Городиловым мы полно-
стью взяли на себя.

Сейчас в Таежном продолжает-
ся благоустройство дворов и улиц, 
оборудуются игровые и спортивные 
площадки для детей и подростков, 
вокруг стало уютнее.

Все ждут, когда Площадь куль-
туры будет соответствовать свое-
му названию. А пока здесь опас-
но даже ходить – из бетонных 
плит угрожающе торчит армату-
ра... Впрочем, реконструкция нач-
нется совсем скоро – удалось до-

Оплачено из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Думы городского округа «Город Лесной» Черемухина Сергея Ивановича.

Лесной – быль или сказка?
Начало

Лесная сказка

Лесная реальность

Это бизнес, детка

Такое уже случалось

Резюмирующий итог

8.05.2010 г. Открытие обелиска в честь 65-летия Победы.

В городе Агидель.


